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特首夫人梁唐青儀昨日以
《香港婦女發展》為題演講。
她與大家回顧香港婦女發展
史，分析了現代女性在社會中

擔當的角色，及闡述了特區政府在婦女事務
中的投入。她以「婦女能擔起半邊天」鼓勵
婦女繼續在自己的「小家」、以及社會的
「大家」中發揮自己的無限能量。

梁太在演講時指出：「香港婦女由從前的三
步不出閨門，到現在的不單只走出房門，更走
上各行各業的領導地位，她們在上市公司總
裁、專業權威、政府官員等要職上各領風騷，

發揮舉足輕重的地位。……『女子活動範
圍已不僅局限在家庭。』蔡元培校長將這

個觀念定位為女性完全人格，即女子的角色可
以由家，擴張到社會、國家。」

梁太表示，香港在1890年有了第一間官立
女子中央書院，1921年香港出現第一位女大
學生，一個世紀過去，隨着香港的發展 ，婦
女權益和享有的機會得到相當大的改善。時
至今日，女大學生的人數佔大學生總數超過
一半，碩士中超過六成為女性，過去男性人
數佔多數的科目，如牙醫、法律等學科，如
今超過一半學生是女性。

120萬義工 巾幗逾六成
「職場上，女性同樣展示了巾幗不讓鬚眉

之勢。首長級公務員中有超過三分一為女

性，17位甲一級政務官的常任秘書長當中，9
位是女性。」梁太指，本港女性在諮詢及法
定組織的參與率亦不斷提升，並積極投入義
工服務，充分顯示了她們對社會的承擔。資
料顯示，全港120萬義工中，超過六成是女
性，四成半會計師和事務律師都是女性，私
企高管中女性人數超三成。

梁太表示，為配合相關支援措施更好地落
實，特區政府在2014年至2015年度撥款3,000
萬元，協助婦女事務委員會推行工作，透過提供
有利的環境、增強婦女能力，保障婦女權益。

「毛主席說：『婦女是一半勞動力，能擔
起半邊天』，女性在社會上的地位從小腳女
人，變成能擔半邊天的主要力量，這就是社
會進步的表現。隨着祖國的不斷強大，香港
會更好，偉大的『中國夢』也會更快實
現。」 ■香港文匯報記者 黃晨

發揮無限「婦能量」梁太：能擔半邊天

香港文匯報訊（記者 黃晨）香港

工商界婦女慶祝中華人民共和國成立

65周年午餐會昨日假港島香格里拉酒

店舉行。特首夫人梁唐青儀、中聯辦

副主任殷曉靜、香港基本法委員會副

主任梁愛詩蒞臨主禮。中央駐港機構

代表，特區政府官員，外國駐港領

事，內地省市婦聯及機構領導，中總

首長及夫人，港婦女團體代表，社會

賢達及香港工商界婦女慶祝國慶籌委

會成員等逾300人無懼風雨出席共

慶，場面熱鬧。午餐會上，特首夫人

梁唐青儀更以《香港婦女發展》為題

發表演講，冀全港婦女同胞繼續在自

己的「小家」、及社會的「大家」中

發揮自己的無限能量。

鄧楊詠曼勉為香港祖國繁榮貢獻
籌委會主任委員鄧楊詠曼昨日致辭指，
2014年是一個不平凡的年頭，中國經濟保持
穩中有進的發展步伐。國家全面啟動深化改
革，加速經濟轉型升級。社會體制方面，各
項改革有序推進，成績有目共睹。「全國人
大常委會的決定，為香港政制長遠發展提供
清晰方向，我們香港工商界婦女十分支持。
各界應以理性務實的態度，繼續為落實社會
廣泛接受的政改方案尋求最大共識，攜手推
動香港民主政制向前邁進。」
她最後強調，婦女是促進家庭與社會不可
或缺的重要成員，工商界婦女既要做社會財
富創造者，更要做社會文明的承載者；既要
編織「國富民強」的「中國夢」，也要做香
港安定和諧的維護者。她號召大家攜手合
作，為香港、為祖國的繁榮穩定盡職盡責、
多做貢獻。

蔡關穎琴任司儀 朱莉費斐周娟致祝酒辭
籌委會副主任蔡關穎琴擔任大會司儀，副
主任朱莉、費斐和周娟分別以普通話、英語
及廣東話代表籌委會致祝酒辭，祝祖國繁榮
進步、昌盛富強。

工商界婦女午餐會賀國慶
梁唐青儀論香港婦女發展 殷曉靜梁愛詩齊主禮

香港文匯報訊（記者 邵萬寬）香港蛇口同鄉會慶
祝中華人民共和國成立65周年暨第一屆執委會就職
典禮，9月15日假九龍灣國際展貿中心舉行，中聯辦
九龍工作部部長何靖，九龍民政事務專員徐耀良，深
圳市南山區委常委、統戰部部長郭鋼，香港深圳社團
總會主席文沛榮等蒞臨主禮，張志聰榮膺創會會長，
逾800嘉賓、鄉親共聚一堂，同申慶賀。

何靖：鄉會助凝聚鄉親賢才
何靖致辭時表示，香港蛇口同鄉會在創會過程中，

經歷不同的困難，今天眾鄉親能夠見證香港蛇口同鄉
會的成立，是值得慶賀的日子，該會的成立有助凝聚
鄉親賢才，同時為香港深圳社團總會增添新的力量。
他指，香港政改正值關鍵時期，2017年普選特首能否

如期落實，需要港人釋放更多的正能量，「香港『政改
五步曲』已行完第二步，跟住落嚟還有第三步，尤其第
三步非常關鍵，相信在座各位在過去4屆特首選舉中，
只能在電視機前收看，而在2017年，在座絕大部分人士
都能到票站參與一人一票選特首。」他更在席上做了簡

單的民意調查，在座絕大部分市民支持2017年一人一票
普選特首。

創會會長張志聰致辭
張志聰致辭時表示，香港蛇口同鄉會自去年起開
始籌備成立工作，過程中面臨着經驗不足、經費有限
等重重困難，但在鄉親和各界的支持下，同鄉會終於
正式成立。展望未來，該會將繼續秉承愛國、愛港、
愛鄉原則，通過開展鄉親聯誼活動，廣泛團結旅居港
澳台及海外的蛇口鄉親，增強蛇口鄉親的凝聚力，支
持家鄉建設發展，造福桑梓，譜寫繁榮蛇口新篇章。
張志聰表示，該會堅決擁護香港基本法，支持香

港繁榮安定，維護鄉親合法權益。在剛剛過去的「七
一慶回歸」、「保普選反佔中」簽名行動、「8．17
和平普選大遊行」等活動中，該會均動員逾千鄉親參
與，眾志成城為維護香港繁榮穩定不遺餘力。
文沛榮對香港蛇口同鄉會的成立表示祝賀。他

說︰「蛇口與香港隔海相望，它作為改革開放的前
沿，幾十年來經歷了翻天覆地的發展巨變。如今已成
為連結港深，促進兩地商業合作、人才交流、文化共
融的重要橋樑。香港蛇口同鄉會作為香港深圳社團總
會的團體會員之一，它的成立不僅標誌着蛇口社團事
務的進一步發展，也將為深圳社團總會增添新的活
力，為促進港深繁榮穩定作出重要貢獻。」■香港蛇口同鄉會賀國慶暨第一屆執委會就職，賓主合影。 莫雪芝攝

蛇口鄉會賀國慶暨首屆執委就職

■梁唐青儀呼籲更多婦女投身社會，
為香港、為國家貢獻力量。

劉國權攝

■香港工
商界婦女
國慶午餐
會，賓主
齊舉杯，
共同展望
祖國更美
好 的 明
天。
劉國權攝


